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黒 磯 ロ ータ リ ー ク ラ ブ 会 報 
会  長：荒牧明二 幹  事：安藤讓治 
事務局：食健サロンゑゑ塩梅 
    代表 安藤讓治 
   〒325-0055 那須塩原市宮町2-8 
   TEL:0287-73-5101・FAX:0287-73-5102 
   E-mail:hideki_akiba@akibacorp.com 
例  会：国民の祝日を含まない週の水曜日 
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    割烹石山  那須塩原市本町 5-5 
 

第2950回 荒牧年度第19回例会会報（第7回オンライン例会） 2022-2-16 司会村山茂君 

欠席の場合は前日 9 時 30 分までに次のいずれかにご連絡を。電話 62-0128、FAX62-1076 （以上石山桂子） 
                          メール  qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp 

出席報告  ─ （出席規定の免除会員数7名） 

例会日 会員数 出席数 欠席数 出席率 MU 数 修正出席率 

本日 2月16日 37（7） ─（─） ─（─） ─ 

前回 2月2日 37（7） ─（─） ─（─） ─ ─ ─ 

 
国際ロータリー会長：シェカール・メータ 
第 2550 地区ガバナー： 石田順一 
事務所：〒321-0945 宇都宮市宿郷5-21-15 
      ベルヴィ宇都宮内 
      TEL：028-651-2550 
      FAX：028-651-2551 
      E-mail: m2550@agate.plala.or.jp  
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 会長挨拶 荒牧明二会長 

 皆様こんにちは、県内は勿論市内のコロナ感染
者の多いのに驚きです。私は13日に3回目のワク
チン接種をしてきました。 

 昔ながらのラジオを使うと、パチパチという雑音
が時折入ることがあります。その中に、宇宙誕生
の起源とされる「ビックバン」の名残が含まれてい
ると聞いて驚きました。138億年前の大爆発の際、
超高温の光に満ちていたそうです。 

 その光の名残が電磁波となって、地球に届いて
いるといいます。これを宇宙背景放射と呼ぶそう
です。「宇宙の始まりの音」を今も受信できると思
うと胸が躍る気がします。 

 とはいえ、ビックバンによる宇宙誕生説は確定し
た理論ではないそうです。大爆発以前にも何らか
の形で宇宙は存在し、永遠の時を刻んでいるとす
る説もあるそうです。天文学者のウックラマシンゲ
博士も「宇宙は無限」だと主張しています。 

 話は変わります。2月13日は「世界ラジオデー」
です。1946年（昭和21年）、国連による放送が始
まったことを記念したものです。日本のラジオ放送
の始まりは1925年（大正14年）3月からです。 

 テレビやパソコンの普及により、一時は「ラジオ
離れ」が指摘されましたが、近年は、インターネット 

ラジオが登場し、ラジオのリスナーは増加してい
るそうです。 

 特にコロナ禍による「巣ごもり需要」も相まって、
スマートフォンでラジオを聴けるサービス
「radiko(ラジコ)」の月間ユーザーは、一昨年の
数ヶ月だけで150万人も増加したそうです。 

 Radikoの青木社長は、コロナ禍の中でラジオは、
「生活者に精神的な癒しを与える役割を果たし
た」と強調しています。 

 ある地方紙で、新聞校閲、紙面レイアウト、方
面・県版取材秘話など毎回テーマを変えて行なわ
れるトークは好評だそうです。特に、出演した記者
の声に「元気を貰った」との感想が多いそうです。
中には、入院中の病室や治療の前に聞いている
というリスナーもいます。 

 聞き手は、声から話し手の心を読み取ることが
出来るそうです。例えば、声が上ずったり、小さく
なったりするときは、自信がないことが伝わり。感
情を抑えても、声のトーンで分かってしまう場合も
あります。同じ言葉であっても、どんな思いで発し
ているのか声からその心が読み取れそうです。 

 ラジオなどの音声メディアが、情報収集のツー
ルとしてよりも、人の体温まで伝えられるメディア
として見直される理由にもそこにあると思います。 

ある識者は、「言葉の力は 心で決まる、心が根底
にあるから 言葉が生きてくる、同じことを言っても、
言う人の心の深さで まったく力は違ってくる」と述
べています。 

 コロナ禍で、多くの人が不安や不自由を感じて
います。直接会えなくても、SNSや電話などの通
信手段を駆使すれば、ラジオに負けない心のこ
もった声を相手に届けることは出来ます。 

 相手を思い浮かべ、希望と勇気を生む言葉を自
分の声で発信していきたいと思います。 

 以上で会長挨拶を終わります。有難うございま
した。 

（解説）ビッグバンで全宇宙が誕生しました。まさ 
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幹事報告 安藤譲治幹事 

卓話 澤田吉夫地区委員 

に「マバタキする間」に今の宇宙が形作られたの
です。始まりは「無」でした。物質もエネルギーも
空っぽの空間さえありません。空間そのものが存
在していなかったのです。 

 時間というものがないため時を刻むこともありま
せん。ビッグバン、太陽の1兆倍のさらに10兆倍
の熱さ、しかし突如原子より小さな火の玉、ビッグ
バン、が姿を表しました。その温度は太陽の中心
温度の1兆倍のさらに10兆倍。ピンの先より数千
倍小さい点から宇宙を生み出すあらゆるものが爆
発しました。 

 そしてこれが「時」の始まりになったのです。わず
か1秒で宇宙全体の設計図が描かれました。この
史上最大の謎はどのようにして起こったのでしょう
か。我々の地球のことを知りたければまずは宇宙
の誕生について理解する必要があります。 

 今では有力な説となるビッグバン理論も、この概
念の誕生からまだ100年も経っていません。それ
までは未来永劫不変であると考えられていました。 

 理事役員会報告 

 ２月２日例会前に第１０回理事役員会を開催し
ました。 

 ６０周年記念事業について、６０周年記念実行
委員会より 社会福祉協議会に自動車を送るこ
とで承認。 

 ３月のプログラムについて承認されました。 

 コロナ対応について 

   ３月どうするかは、会長に一任する。 

 その他 

  ２月１６日の外来卓話の件、承認。 

  ＨＰ管理ソフトＪＩＭＤＯ年会費支払いの件、承  

  認。 

  

 

 幹事報告 

 三商店会連合会より、どんと焼き寄付の礼状
が届いています。 

 ガバナー事務所より、ＰＥＴＳ・ＳＥＴＳの案内が
届いています。植竹次年度会長・大島次年度
幹事に転送いたしました。 

 ガバナー事務所より、次年度よりロータリーの
友が２５０円に値上げになるとの連絡が届いて
います。植竹次年度会長・大島次年度幹事に
転送いたしました。 

委員会報告 稲垣政一副会長 

該当無。 

 皆さんこんにちは。地区に会員組織委員として
出向しています澤田です。地区も、感染症対策と
してほとんど集まりがありませんので、改めて皆さ
んに報告する内容もございません。 

 本日は、私が日頃からお世話になっております、
栃木県森林組合連合会代表理事専務の小川圭
一様を講師にお迎え致しました。 

 小川様の略歴をご紹介致します。 
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オンライン例会で開催 

〇外来卓話  

小川圭一栃木県森林組合連合会  
代表理事専務 

 小川様は、1956年（昭和31年） 栃木県喜連川
町（現さくら 市）にお生まれになりました。 

 1979年（昭和54年） 3月筑波大学農林学類（現
生物資源学類）卒業後、同年4月栃木県庁職員と
なりました。主に、林業・木材産業、自然環境（自
然保護、野生鳥獣）行政に従事されました。 

 2017年（平成29年） 3月栃木県庁定年退職後、
同年6月栃木県森林組合連合会代表理事専務就
任、現在に至ります。 

 それでは小川様宜しくお願い致します。 

卓 話 内 容 
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次回例会  令和4年3月2日  担当 会員選考・職業分類委員会 

近隣クラブ例会日 近隣クラブ例会日 

〇火曜日  西那須野/いとう屋 0287-36-0028 ○木曜日  大田原/ホテル花月 0287-54-1105 

○木曜日  大田原中央/勝田屋記念会館 0287-23-4165 ○金曜日  黒羽/ホテル花月 0287-54-1105 

2月16日  
理事会決定によりオンライン例会は全員出席 
扱いになります。 

前回2月2日分メークアップ(敬称略) 
理事会決定によりオンライン例会は全員出
席扱いになります。 

会報委員会：吉光寺政雄・鳥居輝一・髙木慶一・瀧田雅仁・藤﨑善隆 

お礼の品を渡す荒牧会長 

謝 辞 

〇会報委員会より〇 

 小川様、お忙しい中、またオンラインでの
開催の中ご参加下さり、貴重な講話を頂き
ありがとうございました。 

 今話題のSDGｓから、世界的に木材不足

が指摘されるウッドショック、そして県産材
の強みなど専門家としての知見をご披露頂
きました。 

 お疲れ様でございました。 


